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第五屆灣仔區議會屬下  
食物及環境衞生委員會  
第九次會議進度報告  

 

 食物及環境衞生委員會在二○一七年四月二十日舉行第九次會議，討

論事項如下︰  
 

1. 灣仔區議會屬下食物及環境衞生委員會行動清單 

政府部門已根據上次會議討論結果更新行動清單內各事項之最新

情況。主席及委員跟進維園內及其外圍的非法煮食問題，以及糖

街附近仍然有收集大型郵包的情況，指出問題未有改善。主席及

委員關注各部門除提升每月一次的聯合行動至兩次，及進行針對

相關人士的宣傳教育工作外，如何加強執法。  
 
委員就區內街頭小食店的衞生問題作出討論。委員要求食環署繼

續跟進懷疑有店舖利用大廈的住宅單位作食物加工場之用。委員

另留意到景隆街及謝斐道路面的衞生問題嚴重，要求食環署加強

清洗。  
 
主席及委員亦跟進垃圾收集站的噪音及衞生問題，表示關注告士

打道垃圾收集站有大型夾車收集垃圾時產生噪音，嚴重影響附近

居民。此外，委員指出永興街垃圾收集站的衞生情況仍然未如理

想，有垃圾被隨處擺放，並有污水積聚，影響附近路面清潔，要

求食環署改善上述垃圾收集站的環境衛生情況。  
 
主席及委員關注店舖霸佔公共地方的問題，詢問食環署自店舖阻

街定額罰款正式實施後，街道現時的阻塞情況。委員亦跟進天后

廟道42-60號車行霸佔公共地方的問題，認為以上問題仍然存在，

嚴重影響道路使用者及附近居民出入安全，希望食環署可以聯同

警方加強於上址的檢控工作。 



2. 灣仔區議會屬下食物及環境衞生委員會的環境衞生黑點行動清單 

環境衞生黑點行動清單已根據上次會議討論結果作出更新，而相

關部門亦已更新各環境衞生黑點的最新跟進情況。委員留意到除

人流量高的時段外，柯布連道2號對出路面的環境衞生情況已有改

善。委員要求食環署於傍晚加強巡查及檢控工作。此外，柯布連

道2號對出路面仍然存在雜物堆積問題，委員要求食環署加強執

法。  
 
主席及委員反映區內食肆林立的街道後巷環境衞生情況欠佳，包

括歌頓大廈後巷、永興街垃圾收集站附近路段、歌頓道及電氣道

等，建議食環署加強檢控，並加密上址的清洗工作。主席亦留意

到寶靈頓道與堅拿道西之間的T字型後巷附近懷疑有店舖破壞渠

蓋的情況，要求食環署跟進。  
 
此外，主席指出堅拿道天橋底仍然有「打小人」的攤檔霸佔公共

地方，而且數量日增，行人路空間愈來愈窄，要求食環署及相關

部門盡快處理問題。另外，主席指出堅拿道東天橋有泥沙店舖把

泥沙堆積在路面延伸營業，霸佔公共地方，問題仍然未能處理，

要求食環署報告處理方法。  
 

3. 食物環境衞生署 改善香港環境衞生的策略和工作 

委員備悉食環署於2016-17年度的工作，以及署方在2017-18年度

為維持及改善香港環境衞生將採取的策略和行動。  
 

4. 食物環境衞生署 二零一七年灣仔區滅蚊運動(第二期) 

委員備悉食環署在灣仔區進行二零一七年第二期滅蚊運動的詳細

安排。  

 
5. 衞生署 2017-18年「我好『叻』」社區健康推廣計劃 

經討論後，委員會通過繼續成為衞生署2017-18年「我好『叻』」

社區健康推廣計劃的協作機構。  

 
6. 香港防癌會－賽馬會 「攜手同行」癌症家庭支援計劃 

委員備悉香港防癌會提供的服務及賽馬會「攜手同行」癌症家庭

支援計劃的詳情。  
 

7. 有關天后威菲路道食環署天台電訊接收器事宜 

委員備悉通訊事務管理局辦公室及政府產業署的書面回覆。主席

及委員詢問通訊事務管理局辦公室有關於政府產業安裝天台電訊

接收器前會否諮詢居民、安裝天台電訊接收器的標準、移除天后
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威菲路道食環署天台電訊接收器的可能、以及安裝後的監測工

作。  

 

8. 有關野鴿滋擾居民及產生的環境衞生問題 

委員備悉食環署及漁農自然護理署的書面回覆。主席及委員期望

食環署聯同漁農自然護理署試用新方法改善野鴿滋擾居民及產生

的環境衞生問題，例如於試點使用驅鴿水、將便裝人員執法的做

法恆常化等。  

 

 

 

灣仔區議會秘書處  
二○一七年五月  
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